
Lettre ouverte 

Serait-ce la fin du secondaire? 

 

Dernièrement, j’ai été mis au courant de la fermeture imminente de la classe de 

secondaire 1 et 2 de notre municipalité.  

Étant natif du village, j’ai moi-même fréquenté le secondaire de St-Ulric. À l’époque, 

nous n’avions pas le choix et c’était dans l’ordre des choses de commencer nos 

études secondaires dans notre petite école.  

Lorsque j’ai eu mes enfants, pour mon plus vieux, la mode commençait à changer et il 

y avait l’option de demeurer au secondaire de village ou d’aller à  l’école Polyvalente 

de Matane.  Pour lui, étant un jeune qui éprouvait un peu de difficulté de 

concentration et d’organisation, le choix fut plutôt facile, il voulait poursuivre ses 

études dans son village. Il a d’ailleurs trouvé ses 3 années de Polyvalente longues, 

surtout qu’il devait faire presque 2 heures par jour de transport. Il trouvait qu’une 

dizaine d’heures de route par semaine était une perte de temps incroyable.  

Trois ans plus tard, c’était au tour de ma fille de faire face au même dilemme. 

Plusieurs de ses amies partaient pour la ville. Elle, par contre, ne se sentait pas 

prête à vivre parmi un grand nombre d’élèves et d’être dans un grand groupe-classe. 

En tant que parents, ma femme et moi avons pris le temps de discuter avec notre 

fille. On lui a expliqué que lorsqu’on a un choix à faire, il est important de 

déterminer les avantages et les inconvénients de nos options et de vérifier ce qui 

nous convient le mieux.  Finalement, ma fille est restée au village et elle était 

contente de son choix. Elle s’est vite rendue compte que ses amies, une fois rendues 

à Matane, ont fait de nouvelles rencontres et ont changé leur cercle d’amies. 

J’ai vu sur le site de l’école qu’il y aura une consultation publique le 10 mai prochain 

pour discuter de la situation. Il y a quelques années, j’ai assisté à une consultation 

du genre. Quand on prend le temps de s’informer, on réalise que la perte d’une 

classe dans une école a un impact sur l’ensemble des classes.  

Par exemple, moins d’élèves signifie à court terme une diminution des heures de 

secrétaire, de conciergerie, d’intervenants, de professionnels et une perte aussi 

monétaire. 

Je ne sais pas si les parents sont conscients, et au courant de tous ces impacts mais 

j’espère que leur choix est bien éclairé. Je pense que si vous vous sentez concernés 



par cette fermeture, vous devez vous présenter à cette consultation publique du 10 

mai pour faire part de votre opinion. 

Présentement, je ne vois pas de mobilisation des parents ou de la communauté. Je 

me demande d’ailleurs pourquoi? Il est vrai que les temps ont changé mais il faut 

garder à l’esprit que si on met la clé dans la porte, ce sera la fin. Alors une page 

d’histoire de notre école sera définitivement tournée. Est-ce vraiment ce que nous 

voulons pour l’ensemble des enfants de notre communauté? Si oui, c’est bien 

dommage. J’aurais pu écrire encore bien des lignes mais je vous laisse à vos propres 

réflexions.  

Merci 

D’un papa citoyen 

 

 


